DIVISION EJERCITO NO.1.- SECRETO

TIPE TO THE PERSON OF THE PERS

DOC. DIS. INF.

PROGREDENCIA & CAPTURADO.

PROCEDENCIA (CAPTURADO. EVALUACION :A-I TEXTO :Transcripción TEXTUAL.-

CORRESPONDE A: Doc.incautado en el local de Hugo Arteche Alias CAPITULO 1:

ALGUNOS ELEMENTOS SOBRE LA TORTURA.-

Todo trabajo teórico sobre la tortura, por muy fuerte y claro que sea es flojo para enfrentarla. No alcanza con buenos argumentos. Las verdaderas soluciones deben buscarse en correcto que permitirá al militante no saber. Esta será la única garantía para conseguir los objetivos que nos henos propuesto. Será garantía para que el militante que defecciona no lleve tras él a compañeros, a importantes sectores de la organización. Y nos evitará la pérdida del propio compañero que al quebrarse físicamente y aportar datos claves en abundancia termina por quebrarse moralmente, muchas veces con repercución mefasta sentre entres compañeros a su alrededor. na por quebrarse moralmente, muchas veces con repercución mefasta sebre ptros compañeros a su alrededor.Si la influencia del compañero que defecciona se concreta en los momentos más duros, la repercución puede llegar a ser mayor. Si es luego
la prisión, motiva foce de atención constante. Los antecedentes de la
tortura, como método eficas, para obtener información son muy antiguos
Pero de lo hecho por los alemanes en la 2a. guerra, los franceses en
Argelia, y los yenkis en Vietnam, podemos extrasr una buena experiencia/Sin clvidar la fuente inagetable que es en este sentido toda la
historia de la Policia del mundo hasta hoy. En casí toda crónica policial es posible encontrar elementos de melación por tortura, aunque habitualmente miremos estas noticias bajo este lente.De todo esto se infiere el convencimiento general en nuestros militantes, presos com libertad, que este método utilizado con fortuna o
aceptable contra todos los combatientes que cayeron en manes de las aceptable contra todos los combatientes que cayoron en manes de las FF.AA en 1972, tendrá mientra sea efectivo, larga vida.—
A pesar de este prólogo escéptico en cuanto al valor práctico de esta se consideraciones, hay medios de los que el militante dobs munirse y que son indispensables para afrontar esta severa prueba. Estos elementos pueden, en condiciones extremas, no ser suficientes, pero sin ellos no tenemos ninguna garantía. Nuestra obligación es dar al militante las armas en considera para este tipo de lucha que signore será tante i con tendencia a ubicar núestra lucha como apéndice de un enfrentamiento continental y como culminación de una Lucha mundial militante para llevar a términe nuestres objetives tratando de ahon-der enta) La seguridad en la continuidad de la lucha, b) Las posibili dad del logro de nuestres fines inclustablemente, c) Necesidad y uti-lidad del sacrificio en los militantes y el pueblo. - e en la los Estos elementos alcanzan su mayor validez en la tertura psicológica. 3) Estudiar y concerva fondo el trabajo anterior en este sentido. Sus fallas, sus posibilidades, valoración del proceso que nos condujo a la tatalla del 72 en malas condiciones. Por ejemplo: sobrevaloración de la capacidad de sufrimiento de los militantes "politizados" y "formados". Trabajo burocrático y poco serio con el Manual de torturas de las FF.AA condicion Moran Charquero etc. 4) Incentivar el trabajo creader en cada militante en cuanto a susposibilidades de cuartadas, conocimiento concreto de las circumstan-cias que se dan en el memento de su detención, conocimiento del enemigo flexibilidad para adaptorse al mismo. 5) Un factor importante en los momentos críticos es la moral del com batiente Re alli su cuidado permanente particularmente en condicione desfavorables. Cabe citar como ej.las tropas de Rommel, que hicieron más de 3 años de guerra en retirada, pero ordenadamente, con el espíritu levantado y con idea clara de cual era en esos nomento, su tarea. Esto so traduce on el ánimo con que enfrentanos la severidad de und detención en este memento.

SECRETO

CAPITULO

hemos salvado, o perdido sectores enteros. Y cuando se está solo y noexisten posibilidades de apoyo uno mebe ser su propio sostén. En condiciones extremas la única forma de vencer en la desigual batalla que el combatiente presenta a los torturadores, es la conciencia de su tarea y a travéz de ellas, del convencimiento de su propia fortaleza.-El bajar la guardia cuando el físico no responde, es generalmen
te fatal, e implica llevar a otros cros. a la misma situazión.-6) Es importante la valoración de la vida del militante también a travéz de un trabajo político adecuado.-El denocimiento y la toma de conciencia y como en este oficio se arriesga la vida y por qué?, de be hacer carne en los compañeros .-Aspi han nuerto cros.en la tertura unos, asesinados y otros autocliminados o también asesinados fuera de ella.En ningún caso el aporter datos fue ni será salvo conducto ni de buenos tratos ni de respetto, por la vida. Al contrario, cada vez que el
torturador logró una brecha en el militante procura sacar por ella mas información .-Nosotros valemos como conjunto y por nuestra proyección como pueblo combatiente, pero la vida de cada uno de nosotros, en manos de un enemigo con carta blanca para sus tropelías, no vale nada. Solamente teni endo esto claro se pueden asumir responsabilidades dentro de la Orga. El ingreso es una responsabilidad, un comando es una alta responsabilidad (que aumenta si por esa participación se quedan otros cros. Las sanciones a traidores y desertores deben ser ejemplarizantes y tremendamente duras. Para esto es nesesario que al formar un juicio de la actitud de un militante tengamos en cuenta todos los elementos posibles. En todos los casos la preocupación principal debe ser salvaguardar la organización, en caso de duda y hasta tanto se aclare, los enjuiciados deben ser aislados .-Es necesario un análisis que comprenda para cada caso el grado de compromiso del militante con la organización, para el caso de los tor turados que defeccionan, es necesario considerar el grado de tortura (época y lugar de caída), medida de colaboración con ol enemigo (diferencia entre los que sabiendo lo dijeron todo y los que conociendo grandes sectores de la Orga.practicamente no dijeron nada.).Otro elemento importante es la actitud posterior. Muchos compañeros ham aclarado sin ocultar los datos que aportaron al enemigo, pero exis ten nuchas cosas que el enemigo conoce y no se sabe quien las aporto. También se debe tener en cuenta como algunos compañeros supieron su-perar ese momento y se transformaron en focos de aliento para los que comenzaban su lucha con las torturas, mientras otros se encerraban en actitudes mezquinas. Es necesario destacar que antes de hacer correr una opinión sobre el comportamiento de cualquier cro. deben reunirse todos los elementos ante dichos para no facilitarle al enemigo rumores que en muchos casos el mismo comenzó a correr alentado por los casos notorios. Situación muy reiterada en el 72. Se entiende que deben ser estudiados plazos minimos de alarmas que el enemigo por razones tácticas ne debe conocer. Estos plazos, no significa que luego de superados el revolucionario queda desligado del compromiso, esto jamás pero si que el funcionamiento de la Orga adaptado a el podrá evitar males mayores Finalmente, que por ahora la lista de traidores condenados a muerte es escuta: Amodio, Alicia Rey, Jorge Mosquera, la mujer, el gordo Toby (casso) y Alicia Miguez (hay que agregar)

Xist vi dia

A su vez se traducirá en aliento a los compañeros en los momentos críticos. Su influencia es tal que por este apoyo o por su ausencia

Pileta, tacho. Nonsiste en introducir al combatiente dentro de un recipiente con agua, (se utilizan tanques, piletas, bañeras, arroyos, zanjas de barro etc.) Se encapucha al cro, y se le sumerje luego de golpearlo, hasta hacerle perder el aire. También como prólogo hacen correr a pales por los cuarteles hasta que agotados y con una respiración alterada se les sumerge, la operación se repite hasta que produce el desmayo o el ahogo o que el médico (en los cuarteles donde controlaban directamente como en el batallón Florida) aconsejan detenerlo.

ALGUNAS FORMAS DE TORTURA

Hoja 3 .-

En artillería 1 (La Palora) utilizatan como técnica complementaria los introducción de alcohol o grapa en la nariz a medida que las fuerzas del torturado desaparecian y para evitar la situación de desma-yos, las variaciones son multiples ejia) Habiendo estado de cubito ventral a una tabla, tipo matambre, se sumergía al militante impidién-dole todo movimiento, b) la misma técnica con una ouerda hundiéndolo hasta el fiondo de la pileta (4 Caballería) y cuando se emerge a la superficie, se le tumba nuevamente de costado.-

c)Tacho electrificado, siguiendo el mismo procedimiento en el 9 decaballería y otros, se le aplicaban choques de corrientamen el mo-

de haberse introducido el cuerpo.

El submarino ha sido particularmente duro para los cros asmáticos (produciéndose casos de eficemas pulmonares) Se les impedia a estos en ciertas oportunidades, el uso de medicamentes y se le quitaban los inhaladores. En el 4 de caballería en plena crisis un cros reclamaba su inhalador, a cambio de esto le rompieron dos costillas a pa-tadas. El agua de los submarinos constaba generalmente de una capa de diez centimetros de vonitos, sangre etc. de torturados interiores

orines de los milicos.-Aplicación de electricidad. Fue utilizado practicamente sin excepciones en todas las unidades militares de las mas diversas formas. a)aplicación del cable de 220 v.directo, se le ponía en todas partes del cuerpo. A un cro. en el Reg.l de If. (Cno. Maldonado) K 14 le lesionaron las neuronas al aplicarle el cable en la nuca, habiendo quedado con problemas cerebrales que se traducen en contínuos ataques donde revive los interrogatorios. En el mismo cuartel y otros como el 4 de Cab. se le dibujaban números y svasticas en el cuerpo de los eros. b)Teléfono: se cierra un circuito aplicando el cable en dos lugares del cuerpo. Se utilizaren los cidos, ojos, dientes, testículos. c) Utilización de transformador (provocando menos voltaje pero con largas horas por cada sección)d) Introducción de un palo donde se ata un cable y se lo envuelve en un trapo mojado, introdiciendolo en el ano o en la vagina aplicandole corriente, con esto se produjeron perforaciones intestinales, quemaduras, hemorroides, etc. Se la daba con con los pies sumergidos en el barro y en choques cortos y reiterados a los efectos de provocar mayor reacción muscular.-

De la aplicación de corriente, quedaron secuelas: parálisis en diversas partes del cuerpo, dificultades para caminar, desequilibrios men-

tales y fartos.3) Caballete.- Este método consiste en montar a la persona sobre un caballete generalmente de perfil de hierro, "L" o "T" angosto, sin de jar que las piernas toquen el suelo. Se dejata al torturado en esta posición varios días obligandolo a moverse continuamente sobre el, levantándolo y dejándolo caer golpeando los genitales. También se les balanceaba obligando a mantener los brazos en posición horizontal. Como consecuencia en algunos casos se sufrieron lesiones, inflamaciones e infecciones en la vagina y en los testículos, estas lesiones impedían moverse siendo particularmente penesas para las craseque debían ser llevadas al baño u otras dependencias alzadas por soldados, las policías femeninas llegaron a los cuarteles después del período critico.

4) Utilización de drogas. - (Pentotal, Takiflexin etc). El uso de ésta técnica se dió en forma reducida en virtud del poco resultado. Su aplicación produce luego de una larga sección de submarino, paliza etc.en el momento de total agotamiento del militante, luego de producirse el mareo realizan varias preguntas simultaneamente al oido buscando la confusión y contradicción. Para evitarlo hay que producirse un dolor fuerte y concentrarse en él, o en una palabra de res-

puesta para estas confusiones.5) Otras formas.-En algunos cuarteles se arrancaron las uñas de los pies (Ing 1) y luego en la carne viva se aplicaba la picana. En éste mismo cuartel y en etros Cab. 4 por ej. se introdujeron betellas palos, caños de fusil en el ano, provocando lesiones que postraban e impedían la evacuación intestinal durante días. Violaciones Se produjeron violaciones a cras. y en algunos casos sin llegarse a ello, todo tipo de manosees y presiones. Estas y las patadas en el vientre, produjeron abortos (a otras ambarazadas en cambio las trataron bien) en algunos casos. Otras veces se obligaba a la cras.a desnudarse y pascar en esas condiciones por los cuarteles. A otros compañeros se les hacía desnudar parados sobre una tabla con clavos cruza-

En algunos casos se utilizó el taladro del dentista aplicandolo sobre dientes y oncins. A todo esto hay que agregar:1) La paliza acompaña-La a todas las formas, 2) El no conor (durante días), escupir el agua o daria con sal. 3) Les plantones, 4)Permanecer colgados. 5) Meses

a) Fomenton actatores (que junto a los otros, los traidores podían Liegar a conformar un panorama escure en el terturade), "si fulanite y mangenito dajeron todo, yes que ses un piche te vas a hacer matar.

h) la caso de paer en grupo, jugar con el etro dijo todo "no te hagas matar" irando verdo para receger maduro, o sea haciendo creer con un dato cue saben "todo" que es inútil resistir. Juegan a la "verdad y a simular estar les sarven por lo que hay que tratar si emi y ira" y aim éstas les serven por le que hay que tratar siemes pre de mallar le mones posible sobre las preguntas de ellos, haciendo les verses con mucho cuidado. Otra forma de este es traer un compañero para que hable de su derrota (Por ello cuando se este simulando, tener sumo emidado de jarás emitir una opinión jodida cuando pueda abor com ero pues éste no sabo que se está mintiendo y puede verao guebraco.-

c) Invención de ciro tipo de historias, tendiente además de liquidar el terturado, a incontivar la tropa contra él, ejemplo: Fulanito es un asesimo, tatuvo en tal e qual acción (la boleta de turno)-Fulanita es una puta, disen que en los berretines se acestaba con todos.-Fulanita de arregió con un oficial y vos te hacés matar. Estas historias generalmente inventam sobre aquellos cros. y cras. que los demás puedem ver como más tupaz.-

d) Presiones con torturas a otros compañeros, ejemplos: Torturan a la cra-fronte al ero. (a a la inversa), padres frente a hijos, hermanos con ombemes, al no cantás a tu amigo el asmi to lo meto en el submarino, p busmo si os jodido del corazón en tus manos está el salvar-Lox la vida.-Fronte a este una trar la mú minima debilidad es estar perdido y no catar para mala, el castigo del otro la actitud firme, en cambio los

desconcierta par complete.

e) Simulacres de fuellamiento, se hicieron individueles, colectivos
(inires les gritaba Viva la Revolución), en etros casos les hicieron
caven en propia ficsa (en el comenterio del Bucco) e desenterrar tunbas de seres queridos, caso de la tronca con Marcos.

f) Utilinación de traidores a) procurando datos con ellos (mandarlos e charlar con emandro anda saben y hacen preguntas "Amodio, Mosquera son bulnos ejemples.b) Haciendoles hablar (o escribir cartas) frente a otros, degradando a la organización.GAPIGUIÓ III. QUIETES TORTURAROII

Cuando la cacemía comenzó para el ejercito la oficialidad llegó a un acuemdo (tantico e emprese) de ir para adelante, y en esto se incluye la tortura. En elgunos cuarteles definieron la tortura como un metodo para conseguir información y toda su ampliación estuvo orientada en ese centido. Fue más metódica (nenos sádica) ej. Art. 1 (La paloma) Bat. Florida. En etros en cambio la cosa fue mucho mas a lo milico y utilizaron emiquien cosa, terturando ad en muchas veces, simplemente perque sá, no proguntando nada, o cosas totalmente generales que las decim nos cosisminos. La cuerra fue ganada por los capitanes estos los declar por desirmine, la guerra fue ganada per les capitanes, estes les tenleries, y alferecent fueron les que tuvieren (y después también) compacte directe con nosotres, les que se jugaren, les que terturaren, les jefen de las unidades seguian de cerca les interrogatories y terturaren a veces depende del cuartel que fuera (los jefes son los Tte-

coronolos y los meyores).De la tropa elegian un grupo seleccionado de sub-eficiales, sargentos cabos y algunos seldados (los más aptos para el servicio) los demás no ne participalan e incluso se les impedia en algunas unidades pasar por ne participatan e incluse se les impedia en argunes unitate participatan e incluse se les impedia en argunes unitate participaten de la Orga. actuata afuera, que mojaban todos calientes y menijeados), ellos y nosotros, los jefes del ejército no estuvieron practicamente nunca directamente con necesidad de la cipata del cipata de la cipata del cipata de la cipata de la cipata de la cipata de la

------000------

Auténtica:

Por el Jefe de Ma Div. Informaciones .-

Capi tán

Juan C. Renchera .-

Jefe del O.C.O.A.-

LUIS V. QUEIROLO .-